## « J'ai participé à des concours nationaux » : pour ce Morbihannais, les pigeons c'est toute sa vie

Ploerinois (Morbihan) de souche, Jean-Michel Gillet voue une passion pour les pigeons strasser. Pour préserver son élevage des animaux prédateurs, il vient de construire une nouvelle volière qu'il propose de faire visiter. Il suffit de prendre rendez-vous avec lui pour partager sa passion.



## Vous êtes passionné de pigeon strasser, est-ce que vous pouvez nous en dire plus ?

Je suis Ploerinois, né dans une famille d'agriculteurs à Plesterven. Depuis que j'ai 16 ans, je suis intéressé par les pigeons et plus précisément par le strasser. Éleveur – par plaisir – j'ai participé à des concours nationaux et régionaux en tant que membre du Strasser club France. Je suis le seul adhérent dans le Morbihan sur les quatre en Bretagne. Les départements les plus représentés dans le club se situent à l'est et au centre de la France. Quant à moi, en tant que vrai passionné, je voudrais multiplier les concours une fois la retraite. Et c'est bientôt!



Jean-Michel Gillet est un passionné du pigeon Strasser qu'il élève en volière depuis de nombreuses années. Sa seconde passion : dessiner des oiseaux – son passe-temps favori après avoir soigné ses pigeons ! | OUEST-FRANCE

La race strasser est d'origine allemande, elle s'est développée dans la région de Moravie (République Thèque) et est devenue une des races de pigeons d'élevage, les plus connues avec 26 variétés – barré, non barré, bleu, rouge ou noir. Moi, j'élève des strasser bleu marine et rouges. Le strasser est un oiseau massif, large, de port droit avec un bec assez long et fort, pesant de 500 à 750 g. Dans l'agriculture, le pigeon strasser fait partie de la catégorie des volailles – coq, poule, oie, canard, pigeon domestique – c'est une espèce très fragile et à isoler complètement en cas d'épidémie officielle de grippe aviaire, fréquente actuellement.

## Quel est votre travail quotidien auprès des strasser?

J'y consacre beaucoup de mon temps, mais mes pigeons me le rendent bien. J'essaye le croisement des races, mais seulement sur celle que j'ai choisie. Pour développer les croisements, plusieurs volières sont nécessaires. Depuis très longtemps, j'avais une volière dans la ferme familiale. Mon cheptel (un ensemble de bestiaux) d'une cinquantaine de pigeons, qui s'est réduit à la vingtaine après des intrusions successives de fouines. À proximité de ma maison, j'ai moi-même édifié une nouvelle volière solide, avec béton armé, parpaings et bacs en acier pour parer à toute attaque de nuisibles. Il ne manque que l'enduit à terminer et à installer une piscine pour mes chérubins. Je vais racheter une douzaine de couples pour repeupler cette nouvelle volière, que je souhaite faire découvrir à tous, petits et grands, curieux et intéressés par les diversités de cette belle race strasser. En dehors de mes pigeons, j'ai mes autres oiseaux que je dessine à mes moments perdus. Il s'agit de toutes sortes d'oiseaux plus ou moins colorés, ils vivent avec moi en ornant les murs de ma salle.